



13^{ème} ÉDITION DU WORLD FORUM FOR A RESPONSIBLE ECONOMY

EGO IMPERIUM

J'ai le pouvoir de changer le monde

LES 15, 16 et 17 OCTOBRE 2019 À LILLE
CCI Grand Lille / Théâtre du Nord

Paris, le 12 septembre 2019 - Le World Forum for a Responsible Economy, l'événement de référence pour promouvoir une économie mondiale responsable, revient à Lille pour sa 13^{ème} édition, les 15, 16 et 17 octobre 2019. Il sera cette année consacré à la thématique : EGO IMPERIUM ou comment donner à chacun le pouvoir de changer le monde.

Lors de ce rendez-vous annuel d'inspiration à la RSE qui réunira plus de 5 000 participants, plus de 90 sessions seront proposées pour rencontrer les chefs d'entreprises, les entrepreneurs, les visionnaires des 5 continents qui s'engagent dans l'économie responsable et dans rev3, la Troisième révolution industrielle en Hauts-de-France. Ils débattront pendant ces trois jours des bouleversements économiques, sociétaux et technologiques de notre époque, et présenteront leurs réflexions et solutions en faveur d'un monde plus éco-responsable.

À travers des conférences internationales, des plénières, des ateliers collaboratifs et des temps networking, les participants auront la possibilité de s'exprimer sur leurs engagements professionnels ou personnels : changer sa façon de faire du business, réduire son impact environnemental, consommer localement, exercer différemment son métier, se déplacer autrement, s'impliquer pour son territoire, recruter différemment... Autant de bonnes pratiques à diffuser pour réussir la transition vers l'économie de demain.

 rev3Egothon

Un marathon de l'engagement rev3, KESAKO ?

A l'occasion de cette édition, rev3 lance un défi d'engagement aux acteurs des Hauts-de-France, pour changer le monde en région, le **rev3Egothon**. L'objectif : recueillir, à partir du site www.rev3-egothon.fr un maximum d'engagements individuels qui contribueront aux progrès de rev3, la Troisième révolution industrielle en Hauts-de-France d'ici à 2020. Par exemple : je m'engage à réduire la consommation d'énergie de mon process industriel, je m'engage à adopter une démarche zéro-déchet, je m'engage à promouvoir le télétravail et la visioconférence dans mon administration, mon université, je m'engage à initier un jardin partagé dans mon quartier...

Rev3 est une démarche novatrice, basée sur la force du collectif, initiée en 2013 et menée conjointement par la Région Hauts-de-France et la CCI Hauts-de-France. Présidée par Philippe Vasseur, la mission fédère les initiatives qui concourent à une transition économique et sociale, proactive, créative et responsable, collaborative et connectée, pour une triple révolution en Hauts-de-France : révolution des technologies, révolution des ressources et des modèles de développement, révolution de l'environnement.

LE TEMPS FORT : LA PLÉNIÈRE D'OUVERTURE LE MARDI 15 OCTOBRE

En présence de :

Jean-Pierre Letartre, Président du World Forum et de Réseau Alliances

Philippe Vasseur, Président d'Honneur du World Forum et Président de la Mission rev3

Bertrand Piccard, pilote de Solar Impulse

Christel Heydemann, Présidente de Schneider Electric France

Heidi Solba, organisatrice du World Cleanup Day au niveau monde

Dale Dougherty, co-fondateur des mouvements des makers

Plénière rev3 : j'ai le pouvoir d'être ambassadeur de la transformation des Hauts-de-France
– Mercredi 16 octobre à 18h30

Étudiants, entreprises, collectivités, territoires... citoyens des Hauts-de-France : rev3 a besoin de vous ! Autour des acteurs économiques et institutionnels qui font rev3, découvrez comment convaincre vos proches, collègues, clients, fournisseurs de s'engager dans la transformation économique, écologique et sociale de la région.

RDV au théâtre du nord pour une soirée pleine de surprise et des intervenants inspirants !

→ Plusieurs thématiques seront au cœur des échanges de cette nouvelle édition, à retrouver lors des **8 conférences internationales** :

Le courage managérial pour prendre à bras le corps les enjeux environnementaux – Mardi 15 octobre à 14h30

Les entreprises ont désormais pris conscience des enjeux environnementaux et mettent en place des actions avec le sentiment de faire leur part. Mais trop peu encore intègrent ces enjeux au cœur de leur stratégie pour viser l'impact climatique neutre, voire positif.

Le pouvoir de l'argent pour booster l'économie responsable – Mercredi 16 octobre à 14h30

Pour la deuxième année consécutive, le patron de Black Rock, le plus grand gestionnaire d'actifs au monde, invite dans sa lettre annuelle les patrons des entreprises dont il est actionnaire à travailler plus activement pour le bien de la société. Un nouveau signe d'une maturation et d'une convergence des systèmes économique et financier autour de la performance globale ?

Choisir la bonne contribution de l'entreprise à la société, donner du sens à la marque et encourager l'innovation positive – Mercredi 16 octobre à 9h

Si les entreprises sont au moins partiellement responsables aujourd'hui de nombreux problèmes graves qui frappent nos sociétés, elles ont aussi le pouvoir de les résoudre en changeant leurs pratiques, et en assumant voire en revendiquant ce rôle avec une raison d'être ambitieuse.

L'économie collaborative au service du bien commun – Jeudi 17 octobre à 9h

Avec le développement des nouvelles technologies d'information et de communication, l'économie collaborative entre particuliers a pris une dimension sans précédent. Désormais, les plateformes doivent contribuer à des modes de consommation plus responsables et leurs modèles d'affaire doivent garantir le partage du bien commun entre tous.

Le territoire comme une personne morale reprenant son pouvoir – Mercredi 16 octobre à 11h

Pour redynamiser un territoire, il faut mettre en place des démarches environnementales, améliorer la qualité de vie et y développer l'emploi. C'est en agissant comme une personne morale que le territoire pourra être au cœur de la transformation vers une économie plus responsable et un progrès harmonieux.

Comment inciter ses parties prenantes à changer le monde ? Jeudi 17 octobre à 11h

Dans un projet de changement, l'entreprise doit être proactive dans sa relation avec ses parties prenantes. Aujourd'hui, plus que jamais, elle doit réussir à les impliquer dans son projet et dans le changement de position qui est absolument nécessaire si elle veut répondre aux exigences et besoins du monde actuel, et si elle veut s'orienter vers une économie plus responsable.

Le pouvoir des startups pour changer le monde – Mardi 15 octobre à 16h30

Les entreprises doivent jouer un rôle majeur dans l'amélioration de la société et sont de plus en plus conscientes qu'il faut entreprendre autrement avec des modèles économiques novateurs, différents et plus collaboratifs. Une tendance de fond se développe de plus en plus : l'émergence de startups dans les écosystèmes des entreprises pour résoudre des problématiques liées au territoire et à leur secteur d'activité.

Nouvelles organisations du travail pour plus d'engagement des salariés – Mercredi 16 octobre à 16h30

Les salariés ressentent et expriment le besoin de prendre plus de place au sein de leur entreprise et cherchent à y trouver du sens. Les entreprises font donc évoluer leur gouvernance pour donner plus de pouvoir aux salariés : corporate hacking, intrapreneuriat et gouvernance partagée.

**Plus d'informations sur les intervenants début septembre :
www.worldforum2019.com**

À propos du World Forum !

Le World Forum for a Responsible Economy est le rendez-vous annuel d'inspiration à la RSE !

En douze éditions, il a démontré, au travers d'exemples concrets, que la performance économique peut être assurée et améliorée par une approche plus respectueuse des Hommes et de l'environnement.

Mobiliser des acteurs économiques régionaux et faire émerger des projets ambitieux, c'est aussi la mission du World Forum qui a permis d'impulser la Troisième Révolution Industrielle avec Jeremy Rifkin ou le Social Business en Hauts-de-France grâce à Muhammad Yunus.

Le forum est organisé par [Réseau Alliances](#), premier réseau régional d'entreprises expert en Responsabilité Sociétale des Entreprises. Il représente plus de 350 adhérents et partenaires de toute la région Hauts-de-France et développe des communautés de pratiques autour des achats responsables, de la diversité en entreprise, de l'économie de la fonctionnalité et de la coopération, de la mobilité durable et de l'innovation sociale.

Contacts presse : Agence Profile

Caroline Matuszewski - Leslie Boutin-Sossah - Margaux Frantz

+ 33 1 56 26 72 32 – 33 – 23

cmatuszewski@agence-profile.com

lboutin@agence-profile.com

mfrantz@agence-profile.com



299 boulevard de Leeds - CS 90028 - 59031 LILLE CEDEX
contact@hautsdefrance.rev3.fr / + 33 (0)3 20 63 79 80

rev3.fr

La dynamique rev3 est portée par :

